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區區有嘢玩區區有嘢玩 日夜都繽紛日夜都繽紛
特首：1月至5月全港連串活動 各有特色吸引市民旅客消費

各區擬辦各區擬辦「「日夜都繽紛日夜都繽紛」」活動活動（（部分部分））

香港文匯報訊（記者 林熹、黃書蘭）政策落地、長者幸福、
親子關係等市民生活的方方面面，都是新一屆區議員關心的議
題。上任伊始，各區議員已緊鑼密鼓開展服務工作，有區議員
昨日接受香港文匯報訪問時表示，將成立義工團隊，做到對區
內有需要獨居長者及雙老長者「每日一通電話」，一旦電話持
續無人接聽則上門家訪，以減少長者對自己有需要時求助無門
的擔心，為他們送溫暖。
服務長者是地區工作的重點之一。黃大仙區議員黎榮浩表示，

香港的騙案數字近年持續上升，令黃大仙有很多長者都因為擔心
受騙而不敢接來電，故他正計劃組織約百人的防騙義工隊，並邀
請警方協助培訓，積極到區內的公共屋邨及不同長者院舍等，進
行提防新型騙案的宣傳和教育，讓長者能善用手機。
西貢區區議員陳志豪則重點關注到獨居長者的生活狀況。他
說，區內有許多獨居長者向他表示，擔心自己在家生病或有需
要時無法及時向他人求助，於是他決定在農曆新年前成立一支
義工團隊，每天打電話問候獨居長者及雙老長者，了解他們的
生活需求。對持續沒有接聽電話的長者，會努力安排義工隊上
門家訪。目前已招募到幾十名義工。
他並計劃與其團隊定期探視獨居長者，表達關心，和配合地
區關愛隊的運作，為長者提供適切的服務。
沙田區區議員鄧肇峰表示，區內有許多獨居長者，子女極少
在身邊。現時許多市民經常在網上點餐、使用消費券等，但眾
多長者不懂如何使用智能手機App，善用新科技。他計劃1月中
旬舉辦一次小型班課，教導長者使用智能手機。

東區擺街站解說垃圾徵費細節
區議員是幫助政府政策落地的關鍵一環，東區區議員陳凱榮表

示，希望協助政府為未來的政策進行一些教育和宣傳工作，政府
即將在4月1日推出垃圾徵費措施，許多市民表示不理解，他將
與團隊於本月底在街站解說垃圾徵費細節安排，期望透過向市民

進行解說工作，讓市民了解垃圾分類的重要性，為保護環境貢獻力量。
在向居民解說的同時，他會透過收集居民的意見，並在定期開展的區議

會大會上，把意見反映給當區民政事務專員，真正做到「上情下達、下情
上報」。
親子關係亦是區議員關注的重點，屯門區議員甘文鋒表示，雖然自己新
設的議員辦事處仍在裝修中，但自己在候任區議員期間已開展了在社區舉
辦親子工作坊等工作，讓大人和小朋友一起做小手工，促進親子關係，希
望共築愉快社區。
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◆李家超宣布，各區將舉辦「日
夜都繽紛」主題活動。

香港文匯報記者涂穴攝

◆「廟街夜繽紛」成功吸引人流，助推多區仿效。 資料圖片

◆油尖旺區議會提振地區經濟專責工作小組昨日召開首次會議。
香港文匯報記者涂穴攝

香港文匯報訊（記者 吳健怡）油尖旺區議會昨日召開
首次「提振地區經濟專責工作小組」會議。民政處表示，
將會跟美麗華等商戶合作，下月初推出「尖咀夜繽紛」，
在尖沙咀栢麗購物大道一帶設燈飾、大型發光藝術裝置和
夜光龍，又會推出以情人節和農曆新年為主題的打卡位，
吸引遊客和市民。同時會推出「夜舞光龍」活動，與區內
商戶合作派發消費券、小食和飲品，刺激人流促進消費。
昨日會議有多個政商團體出席，包括美麗華集團、栢
麗購物大道管理公司、路政署、尖沙咀街坊福利會等。
身兼區議會主席的油尖旺民政事務專員余健強表示，目
前尖沙咀中段的栢麗大道入夜後較為淡靜，相信與環境
較幽暗有關，故打算以燈飾重燃該區的活力，正籌備在
下月初於栢麗大道一帶設燈飾、大型發光藝術裝置和
「夜舞光龍」。
負責點亮「尖咀夜繽紛」的商戶之一、栢麗購物大道代表

雷志偉表示，「夜繽紛」期間該購物大道設有以情人節為主題的打卡
點，「有啲藝術裝置會郁動、發光」，他預計打卡點會在本月底完成。

美麗華廣場外放6座發光燈牌
美麗華集團企業傳訊經理李昕庭指出，屆時美麗華廣場4個出口

設龍年燈飾，其中美麗華二期面向清真寺的那一段彌敦道，會放
置6個座地LED發光燈牌供打卡，並邀請不同人士在商場特設街
頭表演區表演。他提到，平時發現商場與旺角街坊福利會之間有
一條斜路平日缺乏裝飾，因此活動期間添置燈飾、燈籠，以及商
場部分商戶提供優惠，但細節有待敲定。
油尖旺區「提振地區經濟專責工作小組」委員會主席葉傲冬指

出，正和康文署商討，在九龍公園有樓梯畫的地方，用新技術照
明，予人新的感覺，「玉器街」亦正研究舉行天光墟，設特色攤
位。
對「尖咀夜繽紛」的活動多以打卡為主，經民聯油尖旺區議員

黃建新認為，打卡點設計大同小異，「全世界都有心（形裝飾）
嘅，點解要嚟到香港尖中打卡？」他建議打卡點要富有油尖旺區
的特色，不少商販和做生意的朋友向他反映，市面並非無旅客打
卡，「而是他們只是來『打卡』，『打卡』完到底他們肯不肯消
費？」他認為既要鼓勵旅客打卡，亦要把消費券和活動連結，例
如旅客需要先打卡才可獲消費券，鼓勵旅客在港消費。
另一位區議員楊鎮華亦認同，打卡點需要有活動配合，他建議

推出「尖沙咀護照」（或稱「彌敦道護照」），護照有多個尖沙
咀著名景點資訊，在港鐵站派發，遊客與市民可到各個景點打卡
蓋印，集齊一定數量便可到美麗華商場或栢麗購物大道換領獎
品，令到訪打卡點的過程更有趣，並達至疏導人流。
他又建議「夜舞光龍」活動亮燈儀式舉行時，應該安排多次表

演，「夜光龍」可仿效花車巡遊後停泊於林村的做法，把「夜光
龍」安放在尖中一帶供打卡。

栢麗大道吸客 下月「夜舞光龍」

香港文匯報訊（記者 吳健怡）「廟街夜市美食
街」上月開鑼後，吸引不少旅客和市民到訪。昨日
出席油尖旺區議會會議的食環署代表簡介現時廟街
小販認可區的情況，透露署方會酌情處理廟街檔販
有關售賣預先包裝食品的申請，並考慮開放空置排
檔予合資格人士申請，然而有關措施能否適用於女
人街或花園街，則有待下一步探討。
針對現時廟街的整體經營情況，區議員楊鎮華曾

實地視察，認為目前「夜繽紛」的一段廟街經營狀
況尚可，但愈往北行，附近的商舖生意愈差，他亦
發現檔販所售貨品沒有香港特色，對遊客的吸引力
不足。他建議，署方放寬限制容許檔販售賣預先包
裝食品，例如曲奇餅或蛋撻之類，以迎合遊客的口
味。
另一位區議員李家軒指出，廟街有空置情況，建
議與大學藝術系合作，在空置排檔設短期藝術展覽
以吸引人流。
出席會議的食環署代表指，甘肅街至南京街的一
段廟街小販區，現時共有308個屋仔型及朝桁晚拆
型的固定小販攤檔，現時空置63個，當中屋仔型佔
5個，朝桁晚拆型佔58個，可考慮開放空置排檔予
合資格人士申請。廟街夜繽紛活動設置攤檔提供美
食，確有促進人流的作用，會特別容許廟街的持牌
小販申請，由售賣非食物類的第三類貨品，轉為出
售預先包裝食品。

廟街吉檔擬開放申請
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資料來源：各區議會文件 整理：香港文匯報記者 文森

1月28日和2月4日在上環文化廣場、永樂
街及摩利臣街舉行「活力動感‧日夜繽紛」
市集
5月舉行天后誕廟會，設置超過70個攤位提
供具有西貢漁村特色或富有藝術文化氛圍的
獨特手信
2月24日至25日舉辦「沙田元宵樂繽紛」活
動，包括花燈和打卡裝置、舞蹈表演等
農曆四月初八舉行「譚公誕」慶典，包括文
藝晚會、粵劇演出、彩色地毯巡遊等，夜間
還有「夜飛龍」表演
農曆新年於林村許願廣場設置許願夜市，提
供傳統文化家鄉特色小食攤位；2月14日情
人節至3月14日白色情人節於大埔藝術中心
辦「藝文青夜市」，提供手作文創攤位及街
頭表演
2月23日至25日，在黃大仙廟宇廣場舉行元宵
燈會，包括豐富多樣的特色小吃、工藝品攤
位、傳統文化藝術（如剪紙和繩結）展覽等
1月25日至2月16日舉辦「龍騰觀塘新春夜
巿」，在觀塘市中心重建區的活動空間舉辦
慶祝活動
4月中旬泰國新年期間舉辦「龍城美食潑水
『泰』繽紛」嘉年華，包括潑水節、正宗泰
國美食等
2月舉辦「激光攻殼」，以數碼產品、激光
劍等新興運動及Cosplay為重點，在福華街
和電腦商場一帶舉辦
農曆新年前推出「尖咀夜繽紛」活動，有
「夜光龍」及街頭音樂表演，並在栢麗購
物大道設置「夜光許願樹」
2月23日至25日舉辦元宵節荃灣市集嘉年
華，在沙咀道遊樂場進行，設置約100個攤
位

李家超表示，各區議會將成立專責工作
小組協助推展「日夜都繽紛」，在各

區舉行各式市集、嘉年華等，呈現多元的地
區特色和文化，同時引入嶄新元素，亦會邀
請商戶或食肆提供折扣或優惠，以吸引市民
消費，「展望2024年，香港將會繼續展現我
們的盛事之都魅力，一如既往，盛事不斷。
單計1月至4月，已將有40多項大型活動和
國際會議舉行，還未計剛才我提及的18區
『日夜都繽紛』活動。」

冀市民遊客有良好體驗
不同的「日夜繽紛」能搞活香港的經濟，

他舉例說，閉幕的工展會人流增加20%，營
業額亦創歷史新高，「這些都能夠證明，香
港無論在吸引力和活動方面，都可以發揮令

經濟更有動力的作用。」他對市

民有信心：「香港人要本着我們一向努力不
懈、靈活多變的韌性，想多一點吸引人來
港，以及吸引市民在本地消費的方法。」
李家超表示，相信每個行業的營運者，都
能各出其謀吸引市民和遊客消費：「良好服
務態度、優質服務要保持，令任何人，無論
本地消費者或外來消費者都有良好的體驗，
這些都是重要的。」周邊的城市、國家都在
進步，香港一定要與時並進想出方法，將自
身行業變得更有競爭優勢、更有吸引力，令
消費者有更良好的體會。
他指出，香港在兩方面的發展不錯：

「由最近的數據見到，無論旅遊業或零售業
的增長都是理想，有些更有雙位數字的增
長。」雖然旅遊業發展受限航班運力，但李
家超看好未來：「相信在今年年底，我們的
運力整體可以回復到大致正常，在旅遊和零
售方面會有更加好的勢頭。」

盼「關愛隊」真誠服務社區
新一屆 18區區議會已順利召開首次大

會，展現新氣象、新面貌，李家超讚揚：
「區議員積極發言，為推動地區經濟、解
決社區問題，提出建設性的意見。」例如
有區議會主席帶領一眾議員走入社區，探
望街坊；有區議員不分所屬團體或自身界
別，一同擺街站聽取市民意見，一起幫市
民排憂解難。
他特別提及「關愛隊」：「我們有 400
多隊『關愛隊』，希望參與的人非常多，
很多人都很用心，希望在地區作出貢獻，
這亦是我對香港如此充滿信心的理由，希
望真心的有心人、誠心為地區服務的有心
人，參與『關愛隊』。」

為帶動地區經濟，香港特區

行政長官李家超昨晨出席行政

會議前向傳媒宣布，18區由本

月至5月將會舉辦一連串活

動，以「日夜都繽紛」為主

題，展現地區特色，弘揚傳統

文化，帶動節日氣氛。例如深

水埗區的活動以數碼產品、激

光劍等新興運動及Cosplay為

重點；九龍城4月響應泰國潑

水節，提供泰式美食、歌舞、

泰拳比賽等文化體驗，吸引區內外市民及遊客；大埔會舉行「許

願夜市」等。「我相信各區都會繼續想出更多『新橋』、『好

橋』，共同帶動熱鬧氣氛，振興地區經濟，做到各具特色，百

花齊放。」他希望各區新一屆區議會在農曆新年前，與當區關

愛隊合作，在區內推出一系列關愛大行動，向區內長者以及有

需要人士送上關懷和支援。 ◆香港文匯報記者文森


